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养犬条例实施6年来，养犬办证数量逐年递减

宠物医院来10只狗仅一个有证
您对郑州治狗有何看法和建议？请打本报热线96678说说

从从20072007年年1010月月11日开始，郑州市开日开始，郑州市开
始实施养犬条例，条例规定“未经登始实施养犬条例，条例规定“未经登
记，任何单位或个人不得养犬”。该记，任何单位或个人不得养犬”。该
条例实施将近条例实施将近66年时间，郑州市有多年时间，郑州市有多
少犬只办证？郑州市城市管理局并少犬只办证？郑州市城市管理局并
没有给出具体的数据，一些宠物医院没有给出具体的数据，一些宠物医院
的数据显示，养犬办证的数量正在逐的数据显示，养犬办证的数量正在逐
渐递减。与此相反，郑州市每年打狂渐递减。与此相反，郑州市每年打狂
犬疫苗的人数逐年上升。犬疫苗的人数逐年上升。 郑州晚报郑州晚报
记者记者 张华张华

郑州晚报记者 张华 图

现场：狗伤人事件近期频发

昨日中午，颍河路文化宫路口
附近，一辆执法车停靠在人行道
上，几名身穿制服的工作人员正在
缉拿一条褐色的狗狗。被网兜盖
住后，狗狗愤怒地咬住了网兜上的
绳子，不愿意去铁笼内（见小图）。

另一名队员拿一根叉子样的工
具，叉住狗狗的脖子，狗狗使劲挣脱，连
声音都喊不出来，一位围观的女市民很
不忍心，一再提醒：“别给叉死啦。”

在执法车上，还有一只黑色的
小狗，还不会走路，趴在一个纸箱
上，在车下，另一只黑色的狗狗被执
法队员拎在手里，两只狗看似母子。

“这只狗咋了啊？”
“咬住人了，流浪狗。”
现场围观了几名市民，一位 60

多岁的骑自行车的老先生说，在附
近一个院子里，还有一只咬人的狗，
让执法队员们抽空赶紧给抓住。

数据：7个月1.5万余人打狂犬疫苗

狗咬人，每天都在发生，尤其
是在暑期人数更多。

市疾控中心预防医学门诊部
主任刘战伟说，以前预防接种门诊
一天有三四十个注射狂犬疫苗的，
进入暑假以来，数量增加一倍，现
在每天都有七八十人。

该中心历年来打狂犬疫苗人数
分别为：2007年6925人，2008年6867
人，2009年3033人，2010年4411人，
2011 年 9247 人，2012 年 6696 人，
2013年上半年3736人。

为啥 2009 年和 2010 年打狂犬
疫苗的人数较少呢？

刘战伟推测，是由于那两年执
法部门有激励机制，对狗的治理比
较严，狗伤人事件减少；从 2011 年
开始，狗伤人事件又开始抬头。

目前，全市狂犬疫苗接种单位
共137家，据市疾控机构初步统计，
2013 年 1~7 月份，全市共有 15466
人接种狂犬疫苗，平均每月有 2209
人接种狂犬疫苗。

从 2007 年 10 月份开始实施养犬条
例以来，郑州市犬只办证情况如何？

东风路与丰庆路交叉口向东 50 米
路北，豫农动物疾病防治保健有限公司
是金水区唯一一家可以办养犬证的宠
物医院，昨日上午，零零星星的有人来
办养犬证。

该公司的仝院长介绍，从 8 月初郑
州市要集中整治养犬以来，办证人数开
始增多，一天能有 10 多个人来办狗证，

“快赶上过去一月的量了”。
这家宠物医院从 2007 年以来从事

办证这项服务，在实施养犬条例的当
年，办证总数达到了 4000 个，第二年
即 2008 年一年办证 1000 个，第三年
下降到 500 个。此后一直逐年递减，

去年一年连办证带年审，总共有 100
多个。

现在该公司，平均服务10只犬才会
碰到一个有证的。

中原区和高新区共用的定点办证宠
物医院——小俏皮宠物医院，昨日截至
16 时，还没有迎来一位办犬证的市民，
前日来了一两个办证的，最多的一天也
就四五个办证的。

郑州市总计有多少有证犬？
郑州市 城 市 管 理 局 养 犬 管 理 处

称，2007 年办证大约有 1 万个，后来
又陆续办了一些，大约有 2 万个，对
于无证犬的数量还未掌握。而据公
开报道显示，在 2007 年，郑州市就有 5
万多犬只。

现实：养犬办证的越来越少

球球是一只小贵宾，从 2008 年开
始，它就成了赵女士和邹先生的最爱，
夫妻俩很爱球球，甚至在怀孕期间，都
没有舍得把球球送人，而是寄养在宠物
医院，孩子几个月大时就把球球从宠物
医院接了回来。

对球球有多爱?
夫妻俩甚至给狗狗去 KTV 过生日，

邀请了一帮朋友。
但是，赵女士始终没有为球球办过

狗证。不舍得花钱吗?
“不是不舍得，是觉得掏得冤枉。”

赵女士算了一笔账，办个狗证 600 元，
每年年检 200 元，除了有个芯片和防疫
针，其他没有啥服务。球球刚到家时，
她就给球球注射了疫苗，进口的，一支
四五十元，第一年连打 3 针，也就 100 多
块钱，后两年一年一针，几十块钱。相
比 600 元，这个价格真是很实惠。

除了不愿意掏钱，赵女士也有一个
想法：别人都不办证，为啥我要办？600
元钱，干点啥不好呢？

疑问：宁给狗花钱庆生也不办证？

困惑：抓到的流浪狗送哪里？

目前全市正在进行犬只集中整
治，到10月份，违规养狗还没有进行自
纠的，将进行处罚。

昨天颍河路文化宫路口捉住的两
大一小3只狗，到底会怎么处置？

中原区执法局宣教科的工作人
员解释，被抓的黑色狗因为生完小
狗，护子心切，发生咬人事件，被市民
举报后，林山寨办事处执法中队前去
执法，将狗狗暂扣在执法局的仓库
内，待狗的主人整改后，狗返还。另
一只流浪狗的去向，工作人员没有解
释。

几年来，中原区执法局如何处置
扰民犬只?

工作人员说，一般的工作流程是，执法
中队接到市民举报，去现场看看扰民情况，
并下达执法通知书，让犬只主人进行纠正。

尴尬：两年没有罚过款没有收过狗

狗的主人不纠正，不能把狗狗带
走处理吗？

工作人员坦言，郑州市唯一的犬
只收容站停止运营后，他们确实没有
这样处理过。

据媒体报道，二七区执法大队的
一位工作人员也说，自从郑州市犬只
收容站停止运营后，该局没没收过一
只狗，也从未对不文明的养犬行为进
行过罚款；记者从郑州市城区河道管
理处第一管理所综合行政执法负责人
尚主任处获悉，该处也如此。

养犬管理条例规定，行政执法
部门对捕捉到的弃养犬、被没收的
犬以及无主犬交市动物园看管。那
么，为什么郑州市动物园没有承担
起职责呢？

郑州市动物园副书记李国红说，
自从 2011 年 9 月郑州市动物园内唯一
的郑州市犬只收容站停止运营后，他
们确实没再接收过一条狗，因为没有
地方接收。

郑州新一轮治狗，能否达到效
果？您对整治行动有何看法？请拨打
本报热线96678发表建议或意见。


